

La planification familiale contre une démographie galopante au Burundi

PANA, 11 juillet 2011 Bujumbura, Burundi - Les Burundais ont célébré ce lundi, la journée mondiale de la population sous le thème officiel «À chaque habitant compte À», dans un pays où le gouvernement a déclenché cette année une campagne nationale de sensibilisation à la planification familiale. Le dernier recensement général de la population et de l'habitat, réalisé en 2008, fait état de 8,7 millions d'habitants répartis sur une superficie de moins de 29.000 km², et estime que la population actuelle pourrait encore doubler, voire tripler d'ici 2050.

Les rares fois où la population du Burundi a globalement diminué, c'était au cours de la grande famine de 1943, qui a fait passer la population de 1.924.000 habitants en 1941, à 1.855.000 en 1945, rappelle-t-on dans les milieux des démographes à Bujumbura. La forte poussée démographique ouvre la voie à des conflits fonciers, parfois sanglants, qui contribuent à 80% à saturer les tribunaux du pays, contraignant ainsi l'Etat burundais à imaginer une commission nationale des terres et d'autres biens, pour régler les litiges fonciers exacerbés par le retour au bercail de plus de 500.000 réfugiés qui avaient fui les guerres civiles cycliques.